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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN DEL FORO DE NEGOCIOS JAPÓN-CENTROAMÉRICA 
01 DE SEPTIEMBRE DE 2006 
 
EN NOMBRE DEL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR, ME COMPLACE DARLES LA 
BIENVENIDA A NUESTRO PAÍS, A TODOS Y CADA UNO DE LOS MIEMBROS DE LAS 
DELEGACIONES DE JAPÓN, ASÍ COMO A LOS REPRESENTANTES DE LOS HERMANOS 
PAÍSES CENTROAMERICANOS ASISTENTES A ESTE HISTORICO FORO DE NEGOCIOS, DEL 
QUE NO ME CABE LA MENOR DUDA QUE OBTENDREMOS SUSTANCIALES RESULTADOS 
PARA EL BIEN DE NUESTRAS NACIONES. 
 
EN 1927 Y 1933, UN PERIODISTA Y ESCRITOR, LEÓN SIGÜENZA, FUE COMISIONADO POR EL 
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR, PARA QUE ABRIERA EL CONSULADO 
GENERAL DE NUESTRO PAÍS EN TOKIO Y YOKOHAMA. SIENDO EXACTOS, 15 DE FEBRERO 
DE 1935, ABRIMOS ESTA PÁGINA DE RELACIONES DIPLOMÁTICAS PARA 
CONGRATULARNOS POR ESTA LARGA AMISTAD QUE HA TRAÍDO CONSIGO MUCHOS 
BENEFICIOS ENTRE LOS PAÍSES HERMANOS. 
 
DESDE ENTONCES, NUESTROS DOS PUEBLOS, LOS PUEBLOS DE CENTROAMERICA Y 
JAPON,  HEMOS SOSTENIDO INTENSAS Y PROFUNDAS RELACIONES, EN ESPECIAL EN LOS 
CAMPOS DEL INTERCAMBIO COMERCIAL Y CULTURAL, AL IGUAL QUE EN  LA 
COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO Y LA PRESERVACIÓN DE LA PAZ MUNDIAL.  
 
AL MISMO TIEMPO, ESAS RELACIONES HAN DADO PIE AL SURGIMIENTO DE PEQUEÑAS 
COMUNIDADES RESIDENTES, RADICADAS EN CADA UNO DE NUESTROS TERRITORIOS, LO 
QUE A LA LARGA, HAN DADO PIE A NUEVAS FORMAS CULTURALES MIXTAS, QUE SON 
ORGULLO Y PATRIMONIO DE NUESTROS DOS PUEBLOS HERMANOS. 
 
DESDE AQUELLAS LEJANAS DÉCADAS DE INICIOS DEL SIGLO 20, VARIAS MISIONES DE 
EMPRESARIOS JAPONESES SE HAN ACERCADO AL TERRITORIO SALVADOREÑO Y 
CENTROAMERICANO, CON EL FIN DE OBSERVAR EL PROGRESO DE NUESTRAS NACIONES 
Y DE BUSCAR LAS MEJORES MANERAS EN QUE NUESTROS PUEBLOS Y MERCADOS 
PUEDEN ABRIRSE A ESAS ECONOMÍAS PUJANTES, QUE HAN LOGRADO SUS MÁXIMOS 
PUNTOS DE DESPEGUE EN LOS ÚLTIMOS CINCUENTA AÑOS.  
 
DE HECHO, FUERON EMPRESARIOS SALVADOREÑOS RADICADOS QUIENES CREYERON EN 
LAS POTENCIALIDADES DE LA NACIENTE INDUSTRIA AUTOMOTRIZ JAPONESA, CON LO 
QUE HICIERON DE ESTA PATRIA CENTROAMERICANA EL PRIMER PAÍS DE AMÉRICA LATINA 
Y EL SEGUNDO DEL MUNDO, EN IMPORTAR Y VENDER UNA MARCA ENTONCES 
DESCONOCIDA, QUE HOY ES SÍMBOLO DE CALIDAD Y PRESTIGIO INTERNACIONAL. 
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HACE MÁS 20 AÑOS NUESTRA PRIORIDAD NO ERA HABLAR DE APERTURA DE MERCADOS, 
DEL IMPERATIVO DE LA COMPETITIVIDAD, DE GOBERNABILIDAD CORPORATIVA, O DE LA 
CONQUISTA AGRESIVA DE MERCADOS INTERNACIONALES.  
 
NUESTROS PAÍSES SE ENCONTRABAN ATENDIENDO LAS AMARGURAS DE LOS OCHENTAS 
Y TRATANDO DE SALVAR NUESTRAS DEMOCRACIAS EN MEDIO DE AGUAS MUY 
TURBULENTAS Y MÚLTIPLES INESTABILIDADES DE CARÁCTER POLÍTICO. 
 
HOY VIVIMOS UNA REALIDAD TOTALMENTE DIFERENTE, ESTA ES UNA CENTROAMERICA 
ABIERTA AL MUNDO, UNA CENTROAMERICA DE LIBRE MERCADO, UNA CENTROAMERICA 
QUE QUIERE PROSPERAR, UNA CENTROAMERICA EN DONDE LAS REGLAS DEL JUEGO 
ESTAN TOTALMENTE CLARAS, GOBIERNOS ELEGIDOS  DEMOCRÁTICAMENTE, CON UNA 
CLARIDAD TOTAL, SOBRE EL TEMA DE LAS INVERSIONES, EN DONDE LAS REGLAS Y EL 
FUTURO CIERTO, ES EL ACOMPAÑANTE DE TODOS Y CADA UNO DE LOS INVERSIONISTAS. 
 
LA REGIÓN CENTROAMERICANA, SE HA CONVERTIDO EN AÑOS RECIENTES, EN UN PUNTO 
ESTRATÉGICO PARA LA INVERSIÓN Y LA EXPORTACIÓN E IMPORTACIÓN DE PRODUCTOS, 
GRACIAS A LAS FACILIDADES OFRECIDAS POR CONVENIOS DE GRAN IMPORTANCIA, 
COMO LO SON EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, 
CENTROAMERICA Y DOMINICANA, EL PLAN PUEBLA PANAMÁ, QUE LE HAN BRINDADO A LA 
REGIÓN DIVERSOS SISTEMAS DE COMUNICACIONES, REDES VIALES, INTEGRACIÓN 
ENERGÉTICA MESOAMERICANA Y ENERGÍAS RENOVABLES, ENTRE OTROS. 
 
DENTRO DE ESOS PLANES, TRATADOS E INICIATIVAS, EL SALVADOR ESTÁ DECIDIDO A 
JUGAR UN PAPEL DETERMINANTE, APROVECHANDO SU ESTRATÉGICA POSICIÓN 
GEOGRÁFICA Y A LA ESTABILIDAD POLÍTICA Y DEMOCRÁTICA ALCANZADA EN LOS 
ÚLTIMOS 15 AÑOS. 
 
EN ESA LEGÍTIMA ASPIRACIÓN COMO PUEBLO, LOS CENTROAMERICANOS, QUEREMOS 
POSICIONAR A NUESTRA PATRIA, COMO UN CENTRO INTEGRAL DE DISTRIBUCIÓN 
REGIONAL, POR LO QUE NO HEMOS PUESTO NINGUNA LIMITACIÓN A NUESTROS 
VARIADOS ESFUERZOS POR AMPLIAR LAS OPORTUNIDADES COMERCIALES Y DE 
INVERSIÓN. 
 
EN ESA LÓGICA, LOS SALVADOREÑOS VEMOS A NUESTRO PEQUEÑO PAÍS, COMO UN 
RETO GIGANTE PARA LOS INVERSIONISTAS, DONDE SUS VENTAJAS COMPETITIVAS 
TAMBIÉN SE ABREN A OTROS ESPACIOS GEOGRÁFICOS CERCANOS, MEDIANTE LA 
VIGENCIA DE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO, SUSCRITOS CON ESTADOS UNIDOS, 
MÉXICO, REPÚBLICA DOMINICANA, CHILE,  PANAMÁ,  Y POR SUPUESTO AL QUE PRONTO 
ESPERAMOS VINCULAR,, EL NUEVO ESCENARIO LOGRADO MEDIANTE LOS TRATADOS 
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CON COLOMBIA, TAIWAN Y LA ASOCIACION ECONOMICA  ENTRE CENTROAMÉRICA Y LA 
UNIÓN EUROPEA. 
 
DE ESA MANERA, VEMOS EL FUTURO CON OPTIMISMO, DE CARA A LA PROGRESIVA 
INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, QUE CADA VEZ, NOS HARÁ MÁS FUERTES E 
INTERESANTES ANTE LOS OJOS DE ESTE MUNDO CADA VEZ MÁS GLOBALIZADO, DONDE 
LOS MERCADOS SE MUEVEN AL RITMO DE LOS TIEMPOS Y AVANZAN A PASOS 
AGIGANTADOS.  
 
DE HECHO, LAS EXIGENCIAS TECNOLÓGICAS SON CADA VEZ MAYORES Y QUE IMPLICAN 
NIVELES MÁXIMOS DE RAPIDEZ, POR LO QUE LA INVERSIÓN EN ESOS RUBROS, SE HACE 
CADA VEZ MÁS PRIORITARIA Y ESTRATÉGICA PARA NUESTROS PAÍSES 
CENTROAMERICANOS. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
 
MEDIANTE ESTE FORO QUE HOY INAUGURAMOS, LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS 
COMO MUY BIEN LO MENCIONABA MARCOS VINICIO RUIZ,  ESPERAMOS PONER EN 
EVIDENCIA NUESTRA NUEVA REALIDAD CONJUNTA. AHORA, CONFIAMOS EN QUE 
USTEDES, ILUSTRES VISITANTES DEL JAPON, VERÁN CON BUENOS OJOS NUESTROS 
PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA PÚBLICA Y NUESTRAS LÍNEAS HACIA EL TURISMO 
REGIONAL, AL IGUAL QUE LAS EXCELENTES OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN Y 
EXPORTACIÓN CON LAS QUE CONTAMOS Y QUE ESTAMOS SEGUROS SERÁN DE GRAN 
ATRACTIVO PARA LA CÚPULA EMPRESARIAL JAPONESA, QUE APRECIARÁ EN NUESTROS 
EMPRESARIOS Y EN EL PAIS EXCELENTES OPORTUNIDADES DE NEGOCIOS PARA EL 
FUTURO. 
 
MEDIANTE EXPOSICIONES, FERIAS Y RUEDAS DE NEGOCIOS, EN ESTE FORO 
CONTAREMOS CON LA PRESENCIA EFECTIVA DE 200 EMPRESAS CENTROAMERICANAS, 
QUE DESARROLLAN SUS BIENES Y SERVICIOS, EN DIFERENTES RUBROS DE LA ECONOMÍA 
REGIONAL, POR LO QUE NO PODEMOS PONER EN DUDA QUE ESTE CÓNCLAVE, SERÁ UNA 
EXCELENTE OCASIÓN PARA POSICIONAR A CENTROAMÉRICA DENTRO DE UNA DE LAS 
ECONOMÍAS MÁS IMPORTANTES DEL MUNDO, CON MIRAS A INCREMENTAR, EN EL MENOR 
PLAZO POSIBLE, NUESTROS VÍNCULOS E INTERCAMBIOS CON  EL JAPÓN. 
 
QUISIERA ESPECIALMENTE RECONOCER, LA PRESENCIA DEL PRESIDENTE ZELAYA DE 
HONDURAS QUE HOY NOS ACOMPAÑA, Y LO CUAL APRECIAMOS PRESIDENTE. 
 
LA PRESENCIA DE LOS MAS ALTOS REPRESENTANTES  DE LOS GOBIERNOS DE 
CENTROAMERICA, AMIGOS DEL JAPON, EMPRESARIOS CENTROAMERICANOS. 
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HACE 20 AÑOS HABLABAMOS DE IRRESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS, DE GUERRA, 
DE ENFRENTAMIENTOS ENTRE HERMANOS Y DE GUERRA CIVIL, ESOS TIEMPOS 
QUEDARON ATRÁS, HOY COMO CUALQUIER PAIS DEL MUNDO TIENE PROBLEMAS, HOY 
COMO PAISES EN VIAS DE DESARROLLO VAMOS SOLVENTANDO ESTAS SITUACIONES. 
 
ANTES DE INGRESAR A ESTE SALON CON EL PRESIDENTE ZELAYA, HABLABAMOS  DE 
TEMAS IMPORTANTES QUE  ABORDAREMOS EN LA CONFERENCIA DE PRENSA ANTE UNA 
INICIATIVA HONDUREÑA QUE SERA PRESENTADA EL DIA DE HOY, Y QUE NOSOTROS 
ACOGEREMOS Y ESPERAMOS QUE TODO EL SICA LO ACOJA Y QUE VAN A CONOCERLA 
MAS ADELANTE. 
 
CENTROAMEIRCA ESTA PENSANDO EN UNA VISA UNICA CENTROAMERICANA, 
CENTROAMERICA ESTA PENSANDO EN CONVERTIR TODOS LOS VUELOS DE 
CENTROAMERICA EN VUELOS NACIONALES, CENTROAMERICA ESTA PENSANDO 
AMPLIAR***,YA HEMOS AVANZADO, HONDURAS, GUATEMALA, EL SALVADOR, NICARAGUA Y 
POSTERIORMENTE COSTA RICA, EN LA APERTURA DE NUESTRA FRONTERA, AHORA NOS 
TARDAMOS CINCO MINUTOS, PARA PASAR POR LA FRONTERAS, AHORA HAY FACILIDADES 
MIGRATORIAS Y ADUANALES PARA EL LIBRE TRANSITO DE PERSONAS Y MERCADERIA. 
 
AHORA ESTAMOS CONECTADNO LOS DOS OCEANOS Y EL SALVADOR, ESTA  
CONSTRUYENDO UN NUEVO PUERTO DE LA UNION  QUE VA A CONECTARSE EN UN CANAL 
SECO, CON LA SALIDA AL ATLANTICO HONDUREÑO. 
 
LE SALVADOR ESTA CONSTRUYENDO MUY PRONTO CON LOS FONDOS DEL MILENIO, LA 
CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, 300 KILOMETROS DEL OCCIDENTE AL ORIENTE 
QUE NOS VA  A PERMITIR CONECTAR A LAS DOS SALIDAS AL ATLANTICO A TRAVES DE 
NUESTROS PAISES HERMANOS. 
 
Y CUANDO DIGO NUESTRA SALIDA, ES QUE PRACTICAMENTE CENTROAMERICA ES UNA 
SOLA PATRIA. CUANDO CON EL PRESIDENTE ZELAYA, TERMINAMOS DE DEMARCAR 
FINALMENTE LA FRONTERA DESPUES DE UN LAMENTABLE CONFLICTO EN EL 69, 
DEMARCAMOS LA FRONTERA PARA DESAPARECERLA DE UNA VEZ POR TODAS. 
 
Y POR ESO CON TODA CONFIANZA LES DIGO, QUE PARA LOS SALVADOREÑOS QUE NO 
TENEMOS SALIDA HASTA ***, SALIR POR HONDURAS  Y GUATEMALA  ES COMO QUE 
SALIERAMOS POR CASA, SOMOS HERMANOS CENTROAMERICANOS. 
 
HOY ESTAMOS HABLANDO DEL COMBATE A LA DELINCUNCIADE MANERA CONJUNTA, DE 
UNA ORDEN DE CAPTURA CENTROAMERICANA, YO QUIERO DECIRLES AMIGOS DEL 
JAPON, EMPRESARIOS DE CENTROAMERICA, QUE EN LOS ULTIMOS  TRES AÑOS, 
CENTROAMERICA HA AVANZADO EN LA INTEGRACION, MAS QUE EN LOS ULTIMOS 
CUARENTA. 
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AMIGOS:  
 
CENTROAMÉRICA ES UNA REGIÓN DE OPORTUNIDADES QUE MERECE SER VISTA CON 
DETENIMIENTO, NO SOLAMENTE POR EL TAMAÑO QUE HA ALCANZADO NUESTRO 
MERCADO INTERNO, SINO PORQUE NOS HEMOS CONVERTIDO EN UNA PLATAFORMA DE 
PENETRACIÓN DEL MERCADO A OTROS PAÍSES. 
 
QUIERO DESTACAR A AQUELLAS EMPRESAS DE CAPITAL JAPONÉS, QUE ESTÁN 
ESTABLECIDAS EN EL SALVADOR Y CENTROAMERICA Y QUE SON EJEMPLO DE 
INNOVACIÓN, PIONERAS EN EL FOMENTO DE LAS EXPORTACIONES, NO SÓLO HACIA LA 
REGIÓN CENTROAMERICANA, SINO HACIA OTROS MERCADOS, YA QUE A TRAVÉS DE SU 
INICIATIVA, ESTÁN CONTRIBUYENDO A GENERAR FUENTES DE TRABAJO Y OTROS 
BENEFICIOS PARA MILES DE SALVADOREÑOS. 
 
DENTRO DE ESTE CONTEXTO RECIENTEMENTE, EN UN ESFUERZO CONJUNTO ENTRE EL 
GOBIERNO Y EL SECTOR PRIVADO, LANZAMOS AQUÍ EN EL SALVADOR, EL PLAN NACIONAL 
DE EXPORTACIONES DEL PAIS, EL CUAL CONTEMPLA LA ESTRATEGIA PARA LOS 
PRÓXIMOS 10 AÑOS EN MATERIA DE EXPORTACIONES.  
 
QUEREMOS ATRAER INVERSIONES, PERO TAMBIÉN QUEREMOS PONER NUESTRA MIRADA 
EN JAPÓN Y NO ME CABE LA MENOR DUDA QUE ESTE FORO SERÁ UNA EXCELENTE 
OPORTUNIDAD EN AMBAS VÍAS. 
 
ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS: 
 
AL DAR POR INAUGURADO ESTE FORO DE NEGOCIOS JAPÓN-CENTROAMÉRICA, QUIERO 
FELICITAR A LOS ORGANIZADORES, ESPECIALMENTE A NUESTRA VICEPRESIDENTA ANA 
VILMA DE ESCOBAR, Y AL EMBAJADOR, QUIENES HAN PUESTO UN TRABAJO 
EXTRAORDINARIO, PARA QUE EL NIVEL DE ÉXITO QUE HOY  ESTAMOS ALCANZANDO, SE 
POSIBLE. 
 
QUIERO REITERARLES LAS MAS ALTAS EXPRESIONES DE AMISTAD, DARLES LA 
BIENVENIDA A LOS PRESIDENTES  Y ALTOS REPRESENTANTES DE LOS GOBIERNOS DE 
LOS PAÍSES MIEMBROS DEL SICA, A LOS EMPRESARIOS DE CENTROAMERICA, A LOS 
REPRESENTANTES DEL EMPRESARIADO SALVADOREÑO Y A LOS REPRESENTANTES DE 
LAS INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES DE JAPÓN, QUIENES HAN LLEGADO A SAN 
SALVADOR, JUNTO  A UNA CANTIDAD CERCANA 100 EMPRESARIOS MIEMBROS DEL 
SECTOR PRODUCTIVO DE JAPÓN, ENCABEZADOS POR EL SR. MIKIO SASAKI, PRESIDENTE 
DE LA MITSUBISHI CORPORATION Y PRESIDENTE DE LA COMISIÓN LATINOAMERICANA DE 
ORGANISMOS EMPRESARIALES DE JAPON. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
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SEAN TODOS USTEDES BIENVENIDOS. HOY 1 DE SEPTIEMBRE  SE INICIAN LAS 
FESTIVIDADES PATRIAS  EN CENTROAMERICA, HOY 1 DE SEPTIEMBRE COMENZAMOS A 
CELEBRAR LOS 185 AÑOS DE NUESTRA INDEPENDENCIA PATRIA Y QUE MEJOR FORMA DE  
HACERLO, QUE ATRAER A IMPORTANTES A CONNOTADOS INVERSIONISTAS DEL JAPON 
QUE ESTAN LLEGANDO A UNA TIERRA QUE LOS ACOGE, A UNA TIERRA QUE LOS ESPERA 
Y EN DONDE ES TOTALMENTE SEGURO INVERTIR Y ADEMAS  EXPORTAR A LOS 
MERCADOS MAS GRANDES DEL MUNDO. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 


